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                                １０：１６開議  

 

○ 中村久雄委員長 

 それではここからは環境部の審査を行ってまいります。 

 傍聴の方、マスコミの方２名入られておりますので、ご承知おきください。 

 それでは、改めまして環境部長よりご挨拶をお願いします。 

 

○ 川北環境部長 

 委員の皆様、どうもおはようございます。 

 ガイドラインの運営、ご審議、ご協議ありがとうございました。引き続き環境部の審査

でございますが、予算の分科会といたしまして補正予算の関係、債務負担行為の補正も含

めまして補正予算の関係がございます。 

 それから、その後、常任委員会に戻っていただきまして、環境計画、今度は環境計画の

改定、これ二酸化炭素の関係を中心でございますが、環境計画の改定と同じようにパブリ

ックコメントの実施についてということを協議会でお願いできればというふうに考えてお

ります。 

 それと、所管事務調査といたしまして、今年度２回目の環境保全審議会を開催させてい

ただいたところでございます。その結果につきましてご報告をさせていただければという

ふうに考えております。 

 いずれにいたしましても、的確にご説明をさせていただきたいと考えております。どう

ぞよろしくお願いいたします。 

 

    議案第33号 平成29年度四日市市一般会計補正予算（第６号） 

     第１条 歳入歳出予算の補正 

      歳出第４款 衛生費 

         第２項 清掃費（関係部分） 

     第３条 債務負担行為の補正（関係部分） 

 

○ 中村久雄委員長 

 お願いします。 
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 それでは、予算常任委員会、都市・環境分科会として、議案第33号平成29年度四日市市

一般会計補正予算（第６号）に係る環境部所管部分の審査を行ってまいります。 

 議案第33号平成29年度四日市市一般会計補正予算（第６号）、第１条歳入歳出予算の補

正、歳出第４款衛生費、第２項清掃費、第３条債務負担行為の補正の審査を行ってまいり

ます。資料の説明をお願いいたします。 

 

○ 伊藤生活環境課長 

 生活環境課の伊藤でございます。よろしくお願いいたします。 

 資料ですけれども、まず、05の都市・環境常任委員会、それで10番平成29年11月定例月

議会、そして開いていただいて04環境部（関係資料）を開けていただけますでしょうか。 

 

○ 中村久雄委員長 

 よろしいでしょうか。先ほどと一緒やね。 

 

○ 伊藤生活環境課長 

 では、358分の３ページということで、まず、廃棄物処理施設整備等基金積立金でござ

います。これ、この基金への積み立てでございますが、目的は１番に書かせていただいた

とおり、処理施設等の整備・解体に要する経費の財源を確保するものでございます。 

 ２番、内容といたしましては、３次の推進計画の中で楠衛生センターでありますとか解

体等を考えておりますので、そのための準備のために積み立てを行いたいというふうに思

っております。予算額については６億円。基金の状況としましては、今年度末で見込みで

ございますが、８億5600万円ほどの残高になる見込みでございます。 

 続きまして、めくっていただきまして358分の４でございます。 

 埋め立て処分場、南部埋め立て処分場の管理運営費ということでございますが、この、

今回10月22日の台風で処分場内ののり面が土砂崩落を起こしましたもので、そのため、ま

ず、今年度でどういった工法が適切なのかということをまず検討させていただきたいとい

うふうに考えておりまして、その分の補正ということで100万円をお願いしておるところ

でございます。写真については、箇所を示させていただいております。 

 私からは以上でございます。 
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○ 市川環境保全課長 

 続きまして、債務負担行為の補正についてご説明を申し上げます。 

 タブレット端末、ちょっとお戻りいただきまして、01の本会議の07平成29年11月定例月

議会、それの07補正予算参考資料、これの81分の59ページをお開けください。 

 

○ 中村久雄委員長 

 よろしいでしょうか。 

 お願いします。 

 

○ 市川環境保全課長 

 債務負担行為補正についてでございます。そのうち、まず、施設保守管理委託等に要す

る経費でございますが、環境部で４事業につきまして事業委託を行います。いずれの事業

につきましても、施設の保守点検など委託するもので、期間におきましては平成29年度か

ら平成30年度というふうになってございます。 

 環境保全課分、まず１点目が大気汚染常時監視機器等の保守点検業務委託についてでご

ざいます。この事業は、監視機器の保守点検を委託するというものでございます。債務負

担行為限度額は2531万5000円となってございます。 

 続きまして、生活環境課のほうに移ります。 

 

○ 伊藤生活環境課長 

 生活環境課の伊藤でございます。 

 続きまして、同じく59ページということで、先ほどのすぐ下でございます。 

 市営霊園の除草及び清掃等業務委託でございまして、これにつきましては市内の富州原

霊園、塩浜霊園及び富田霊園の清掃でありますとかトイレ等の清掃を行っていただくため

の委託でございます。限度額はお示ししたとおりの189万9000円でございます。 

 続きまして、次ページに移っていただきまして、北部埋め立て処分場汚水処理施設管理

業務委託でございまして、これは北部の埋め立て処分場から発生する汚水を処理するため

の施設の維持管理業務でございまして、限度額は736万6000円でございます。 

 あと、そのすぐ下でございます。南部埋め立て処分場のカラストラップの保守管理業務

委託でございますが、これにつきましては、埋め立て処分場のほうでカラストラップ、カ
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ラスの被害がございますもので、そのための捕獲するためのトラップということで４台を

設置しております。そのための限度額といたしましては205万円ということでなっており

ます。 

 説明は以上です。 

 

○ 市川環境保全課長 

 引き続き、業務事務処理委託等に要する経費についてご説明を申し上げます。 

 81分の69ページをごらんください。 

 環境部といたしまして八つの業務委託がございます。いずれの業務も環境監視や分析調

査業務委託などでございます。４月１日より苦情対応によります測定や事業者の事故対応

などもございますので、債務負担でお願いをするというものでございます。 

 真ん中よりちょっと下の特定粉じん、アスベスト測定業務委託についてでございます。

この業務は工事の際、周辺環境への影響を確認するため分析を委託するものでございます。

債務負担行為額は78万9000円となってございます。 

 続きましてその下、微小粒子状物質、いわゆるＰＭ2.5の成分分析調査業務委託でござ

います。債務負担行為限度額は527万5000円となってございます。 

 次のページ、81分の70ページをごらんください。 

 一番上、悪臭監視測定業務委託についてでございます。債務負担行為限度額が101万

7000円となってございます。 

 続きまして、水質汚濁監視測定業務委託についてでございます。これに関しましては、

工場への立ち入りの際や事故が発生した場合の採水など分析業務を委託するというもので

ございます。債務負担行為限度額は336万9000円となってございます。 

 引き続き、生活環境課の事業についてご説明申し上げます。 

 

○ 伊藤生活環境課長 

 生活環境課の伊藤です。 

 続きまして、すぐ下でございますが、喫煙所清掃等管理委託でございます。これにつき

ましては、昨年12月から実施しております路上喫煙禁止の関係する喫煙所の清掃をしてお

るものでございます。限度額はごらんのとおり163万1000円でございます。 

 続きまして、またすぐ下でございますが、クリーンセンターの運営モニタリング業務委
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託でございます。これにつきましては、クリーンセンターは包括的に業務を委託しており

ますもので、その関係で財務諸表等専門的な知識で見ていただきたいということでござい

まして、民間事業者さんにこの業務を委託しておるものでございます。債務負担行為限度

額は410万4000円でございます。 

 続きまして、今71ページでございます。済みません。 

 北部埋め立て処分場の汚水処理施設水質調査業務委託でございますが、北部埋め立て処

分場付近で採水をしておりまして、その調査をお願いしておるところでございます。債務

負担行為限度額は170万円でございます。 

 もう一つ、すぐ下でございます。南部埋め立て処分場の地下水等水質調査及び悪臭物質

調査業務委託でございまして、これにつきましては先ほどの北部埋め立て処分場と同様に

水質の調査と、あと加えて悪臭の調査を実施しております。限度額につきましては220万

でございます。 

 説明は以上でございます。 

 

○ 中村久雄委員長 

 ありがとうございます。 

 説明はお聞き及びのとおりでございます。 

 これより、委員の皆様からのご質疑をお受けいたします。ご質疑のある方は挙手をお願

いいたします。 

 特にご質疑はございませんか。 

 

（なし） 

 

○ 中村久雄委員長 

 それでは、ほかにご質疑もないようですので、これより討論に移ります。 

 討論がございましたら、ご発言をお願いいたします。 

 

（なし） 

 

○ 中村久雄委員長 
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 別段討論もないようですので、これより分科会としての採決を行ってよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

○ 中村久雄委員長 

 ご異議もないため、簡易採決により行います。 

 議案第33号平成29年度四日市市一般会計補正予算（第６号）、第１条歳入歳出予算の補

正、歳出第４款衛生費、第２項清掃費（関係部分）、第３条債務負担行為の補正（関係部

分）につきましては、原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

○ 中村久雄委員長 

 ご異議なしと認め、本件は可決するべきものと決しました。 

 全体会に送るべき事項の確認ですけど、全体会に送るべき事項は何かございますか。 

 

（なし） 

 

○ 中村久雄委員長 

 なしと確認させていただきました。 

 

 〔以上の経過により、議案第33号 平成29年度四日市市一般会計補正予算（第６号）、

第１条歳入歳出予算の補正、歳出第４款衛生費、第２項清掃費（関係部分）、第３

条債務負担行為の補正（関係部分）について、採決の結果、別段異議なく可決すべ

きものと決する。〕 

 

○ 中村久雄委員長 

 それでは。 

 

○ 川村幸康委員 
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 終わったあとで資料が欲しいんやけど。委託料のなんか見直ししてきておると思うんだ

けど、去年のなかった。その資料あるやろ。あとでいいでください。 

 

○ 中村久雄委員長 

 業務委託のこれも全部、今の全部。 

 

○ 川村幸康委員 

 去年とことしと。 

 

○ 中村久雄委員長 

 去年、ことし。 

 

○ 川村幸康委員 

 何人で何人とか、いっぱい資料で。 

 

○ 中村久雄委員長 

 去年とことしと２カ年でよろしい。 

 

○ 川村幸康委員 

 うん。昨年と対比できるものがあればいい。前回のな。用意できるよな。 

 

○ 中村久雄委員長 

 用意できますか。お願いします。 

 それでは、以上で議案第33号平成29年度四日市市一般会計補正予算（第６号）に係る環

境部所管部分の審査終了となります。 

 どうもお疲れさまでございました。理事者の入れかえがあるかね。はい。 

 

                                １０：３０休憩  

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

                                １１：１１再開  
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○ 中村久雄委員長 

 四日市市環境保全審議会が開催されたということですので、都市・環境常任委員会所管

事務調査として報告を受けたいと思います。 

 資料の説明をお願いいたします。 

 

○ 市川環境保全課長 

 よろしくお願いいたします。 

 タブレット端末の05都市・環境常任委員会、10の平成29年11月定例月議会、04の環境部

関係資料の358分の158ページをお開けください。 

 

○ 中村久雄委員長 

 よろしいですか。 

 お願いします。 

 

○ 市川環境保全課長 

 それでは、所管事務調査の説明をさせていただきます。 

 平成29年度第２回目の環境保全審議会を10月27日に開催させていただきました。審議の

内容についてでございますが、１点目が足見川メガソーラー事業につきまして環境影響評

価条例の中で市長意見を提出していくということになってございますので、その中で当審

議会に諮問をしておりましたが、その答申の内容について審議していただくということが

１点。 

 ２点目が、先ほど協議会でもご説明申し上げましたが、環境計画の見直しにつきまして

も市の考え方をご報告させていただき、その内容についてもご審議いただきました。 

 まず、１点目の答申の審議についてでございますが、当審議会の中に専門部会を設けて

審議をしていただいておりましたので、専門部会長より審議結果についてまずは報告をい

ただいてございます。 

 専門部会長報告の主な内容についてでございますが、大気や騒音、振動、低周波、水質、

土壌などいわゆる典型７公害に係る意見についてや、また、陸生動植物とか水生生物、そ

してここにはサシバも生育しておったというところで、サシバの影響についても残置植林
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をなるべく多く残すことや、周辺をフェンスで覆う場合の条件など、景観や事業終了後の

廃棄物の取り扱いについてなど、専門部会長報告がなされたというところでございます。 

 また、審議会では専門部会長報告に加えまして、地下水の測定場所と足見川との関係が

環境影響評価書の準備書では示されていないという指摘もございまして、委員からはその

意見を環境保全審議会会長の答申に加えるべきだというところで審議をしていただいたと

いうところでございます。 

 また、審議の中では、請願第６号への対応状況について、また、住民などから10月17日

付で提出されました足見川メガソーラーの中止を求める書面及び要望についてという内容

もこの審議会の中で紹介をさせていただいて、審議をしていただいておるというところで

ございます。 

 ２点目の環境計画の見直しにつきましても、今回の見直し点であります地球温暖化対策

について、また、スマートシティーの考え方などにつきましても審議会の中で報告をさせ

ていただいておるというところでございます。 

 所管事務調査の報告については以上でございます。 

 

○ 中村久雄委員長 

 ありがとうございます。 

 説明はお聞き及びのとおりでございます。 

 ご質疑、ご意見ございましたら、ご発言願います。 

 よろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

○ 中村久雄委員長 

 別にご意見、ご質疑もないようですので、本件につきましてはこの程度といたします。 

 以上で、環境部所管事項は全て終了となります。 

 お疲れさまでございました。 

 それでは、理事者の方は退出いただいて、インターネット中継はここで終了させていた

だきます。 

 あと、委員の皆様には諸々の諸連絡、シティ・ミーティング。 
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 済みません。よろしいでしょうか。 

 何とか午前中に終わりたいと思います。 

 まず、１点目が議会報告会、シティ・ミーティングについてでございます。 

 皆さんご承知おきのとおり、１月21日13時から16時ということで、総合会館８階におき

まして120周年記念シティ・ミーティングという形になります。 

 これを、役割等を今回決定したいということでございます。 

 別紙の次第書参照というのが、開催方法については、現在広報広聴委員会で協議してお

ります。審査の大きな流れは、視聴覚室において開会式、４常任委員会合同の議会報告会

を実施し、休憩の後、常任委員会ごとに各会場に分かれてシティ・ミーティングを実施す

るというところで、最後に視聴覚室に戻り、各会場での意見交換の概要を発表という形で

閉幕という形になります。合わせて３時間のメニューです。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 それの資料というのは、どこを見たらいいんですか。 

 

○ 中村久雄委員長 

 これの資料は、タブレットの広報広聴のやつやな。 

 

○ 田中議会事務局議事係長 

 資料としては、最初のコンテンツ一覧に戻っていただいて、11番の広報広聴委員会、こ

ちらの19番平成29年12月８日、こちらの委員会資料02です。こちらを開いていただいて、

今イメージいただきますのが、11分の11、もう一番最後のページでございます。今、広報

広聴委員会でこのような流れで開催いただくということを確認いただいてますので、これ

をもとに協議いただければと思います。 

 よろしくお願いします。 

 

○ 中村久雄委員長 

 よろしいでしょうか。 

 最初の議会報告会、視聴覚室で行う分は各常任委員会で報告時間が８分。だから１議案

について報告するということが広報広聴委員会のほうで確認されております。 
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 資料については、読んで１枚から２枚程度の資料が必要でしたら用意するということで

すけれども、この流れというのがこの間聞いたのが、どこから始まるかわかりませんけれ

ども一つの常任委員会の中で、正面のスクリーンに各個人の一般質問なりの画像を映し出

してそこで登壇してくるみたいな流れで、ぽんぽんぽんぽんという流れでいって、そろっ

たところで議会報告会、一つの議案の説明をそこでするという形で４常任委員会の流れで

行くというところですね。 

 

○ 豊田祥司委員 

 登壇も含めて８分ということなんですね。 

 

○ 中村久雄委員長 

 登壇も含めて、その辺は大体やけど。 

 

○ 田中議会事務局議事係長 

 事務局、田中でございます。 

 お聞きしておるのが、発言の部分で８分程度ということで必ずしも８分ぴったりという

わけではないと。そして、少なくとも１議案はやってほしいということで、議案にこだわ

らずそのほかの所管事項等々について８分以内で市民にわかりやすいような内容で報告い

ただければというような趣旨だと聞いておりますので、よろしくお願いします。 

 

○ 中村久雄委員長 

 ここで、確認事項ですけれども、その議会報告会での報告者、全体が太田議員が総合司

会をするのかな。そうですね。違う。 

 

○ 田中議会事務局議事係長 

 全ての部分の総合司会が藤田議員で、議会報告会の部分の司会というか進行を太田議員、

シティ・ミーティングを中川議員というような形で聞いておりまして、その委員会ごとの

それぞれの委員会で役割を決めていただきたいということでございました。 

 

○ 中村久雄委員長 
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 ここではそのおおむね８分の議会報告会の報告する議案と報告者、これを決めていただ

きたいというふうに。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 報告者は委員長で。 

 

○ 中村久雄委員長 

 報告者は委員長ですか、はい。 

 

○ 伊藤修一委員 

 ６月と12月は委員長と違うたっけ。 

 

○ 中村久雄委員長 

 そんなの決まっておった。 

 おかしいな。 

 俺の手帳にそんなこと書いてへんのやけどな。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 ８分で要するに一つか二つぐらい。 

 

○ 中村久雄委員長 

 一つですわ。もう。 

 じゃ、報告者、私、中村久雄ということで、議案はどうしましょう。盛り上がる議案。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 議案ではないけれども、きょうのガイドラインなんかでどうですか。議案ではないんや

けれども。 

 

○ 中村久雄委員長 

 ガイドライン。 
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○ 豊田祥司副委員長 

 太陽光。 

 

○ 中村久雄委員長 

 太陽光の。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 多分市民的に一番。ほかのやつ聞いても余り面白うないと思うんですけど。 

 

○ 中村久雄委員長 

 議案としては何やろう。排水施設か。 

 

○ 伊藤修一委員 

 協議してね。 

 

○ 豊田祥司副委員長 

 雨水対策で全般的にとかというのはだめなんですか。 

 浜田の貯水が。 

 

○ 樋口龍馬委員 

 市営住宅の建てかえとか。 

 

○ 中村久雄委員長 

 市営住宅の建てかえ。 

 

○ 三木 隆委員 

 再度検討になった。 

 

○ 中村久雄委員長 
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 再度検討になったよな。また、方向性出せへん。 

 

○ 樋口龍馬委員 

 自民、民主、同路線。 

 

○ 中村久雄委員長 

 ええね、それ。それ、ええね。みんな、そうなんかって。ああ、そうかそうか。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 毎回議案で。 

 

○ 伊藤修一委員 

 ８分もたんで、それ。８分もたなあかん。 

 

○ 中村久雄委員長 

 やっぱり金額の大きい雨水処理施設。 

 

○ 樋口龍馬委員 

 あすなろう鉄道。 

 

○ 中村久雄委員長 

 あすなろう鉄道の下をくぐって行く。 

 

○ 樋口龍馬委員 

 あすなろう鉄道の下をくぐるけど。 

 一任で。一任します。 

 

○ 伊藤修一委員 

 正副で話し合って、一任で。 
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○ 中村久雄委員長 

 その辺かなと思うけどね、一番金額の大きいやつをこういうように変わったという。 

 

○ 中森愼二委員 

 今回国の補助額が減ったことによって、当初の計画というのがこんなに減らされるとい

うことがあった。そういう実態も知ってもらうこともいいんじゃないですか。 

 

○ 中森愼二委員 

 全般に。 

 

○ 中村久雄委員長 

 全般に。 

 

○ 中森愼二委員 

 当初、こういうふうに計画していたけど、こんなふうに変更になった。 

 

○ 伊藤修一委員 

 ゼロ円があった。 

 

○ 中森愼二委員 

 災害復旧の話があったり、入れてもらえば。余り市民に感じていないところを伝えると

きに規模の小さい、そういうことを正副と。 

 

○ 中村久雄委員長 

 これ、資料をまとめるのが大変やね。結構まとめ上げないかんもんね、これね。 

 

○ 中森愼二委員 

 一つの例を挙げてトータルではこんなんだけど、こういうようなことがあって要求がな

らなかった。 
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○ 諸岡 覚委員 

 今の中森さんがおっしゃったラインでベースをつくって。 

 

○ 中村久雄委員長 

 そうですね。確かにおもしろいかと思うよね。なかなか、みんなまだかまだかって、何

年って。 

 

○ 中村久雄委員長 

 それでは、報告者は中村で、報告する議案は国の査定が下がって整備の計画どおりにい

かない理由を、言いわけ大会みたいな。 

 それでは、議案報告会はこういうテーマでちょっとひねってみますわ。 

 よろしいね。 

 

（異議なし） 

 

○ 中村久雄委員長 

 それで、シティ・ミーティングです。シティ・ミーティングのほうが、別紙資料の、資

料はどこかな。 

 

○ 田中議会事務局議事係長 

 タブレットでごらんいただいておる、広報広聴委員会の11分の10がきょうつけた資料と

同じになりますので、こちらを見ていただきながら協議いただければと思います。 

 こちら広報広聴委員会で上げていただいたテーマ案ということで六つほど、いずれも議

会にかかわる、議会について皆で考えようということでチラシも配付されておりますので、

この中から四つほど優先順位をつけて選んでいただきたいというふうに思いますので、よ

ろしくお願いします。 

 

○ 中村久雄委員長 

 広報広聴委員会の10月25日の中の。 
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○ 田中議会事務局議事係長 

 広報広聴委員会の19番、平成29年12月８日の資料の、済みません、11分の10です。 

 

○ 中村久雄委員長 

 これね、はい。 

 

○ 伊藤修一委員 

 四つと言ったけど、二重丸が一つあるで、それは四つの中に入るやろう。 

 

○ 中村久雄委員長 

 二重丸。 

 

○ 田中議会事務局議事係長 

 失礼しました。１から６のうちから四つ選んでいただいて、そのうちの一つを採択され

ると。ほかの委員会も同じような諮り方をしておりますので、１から６のうちのいずれか

一つを選んでいただいて、時間的に余裕があれば一番上の二重丸、こちらのほうに入って

いただくという趣旨です。ちょっと説明不足で申しわけございません。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 今我々がやらなあかんのは、そうするとこの六つのうちから二つ削れというそれだけで

すか。 

 

○ 中村久雄委員長 

 六つのうちから。 

 この中の一つなんですわ。シティ・ミーティングのテーマを設定するのは。ただ、４常

任委員会で重なったらちょっとつまらんので優先順位をつけて四つ選んでくれと、各常任

委員会で。１番はこれしたいよ、２番はこれしたいよと。それで、話し合いの中でどれに

なるかは４常任委員会の中で決まるという形で。 

 

○ 諸岡 覚委員 
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 整理するって、今我々は何をしたらいいんですか。 

 

○ 中村久雄委員長 

 はい。この１から６の中で１番目にしたいテーマを選んでもらう。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 優先順位の。 

 

○ 中村久雄委員長 

 ２番目に。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 上から四つを選ぶということ。 

 

○ 中村久雄委員長 

 四つを、そうです、はい。 

 

○ 中村久雄委員長 

 そうそう。全体のこの議案報告会シティ・ミーティングのテーマが議会についてという

ような思い入れなので。 

 

○ 伊藤修一委員 

 １時間もやっとらなあかんのやろう。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 上、優先順位は要らん。わからんけども、要らん二つ削れということですから、１、２

から選んで。 

 

○ 伊藤修一委員 

 ６も要らんけどな、これ。 
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 限定的な。 

 

○ 中村久雄委員長 

 みんな要らんな。 

 

○ 伊藤修一委員 

 たまらんな。これ。１時間もつやろかこれ。 

 

○ 諸岡覚委員 

 これは、勧められたことがあるんだけど、委員会の所管のものは全く関係ない。 

 

○ 中村久雄委員長 

 それは全く関係ない。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 便宜上四つに分けたというだけのこと。 

 

○ 中村久雄委員長 

 議会報告会の部分だけ四つに分けて、このテーマ、シティ・ミーティングについてはど

ういう分け方をしてもええんやけど、便宜上常任委員会で分けたと。 

 テーマがこれでええんか、四日市市議会というシティ・ミーティングのテーマなので。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 この中から、選ばなあかん。 

 

○ 中村久雄委員長 

 特にいいのがあったらという話やったな。ほかに。 

 

○ 田中議会事務局議事係長 

 いえ、原則的にはこの六つの中から選んでいただけたら。たっての希望でございますの
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で、よろしくお願いします。済みません。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 まじめに言うと、とりあえず２番、６番削るという。 

 

○ 中村久雄委員長 

 はい、２番、６番削る。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 これ、委員会と同じテーマでやってもいいわけでしょう。 

 

○ 中村久雄委員長 

 広報広聴の意図としたら、この六つの中のテーマを聞きたいということなので、できた

ら分けて。 

 

○ 豊田祥司委員 

 市民の人が選べれるような感じで、このテーマ。 

 

○ 中村久雄委員長 

 この部屋も分かれますからね。部屋についても、まだ何も連絡ないんですけど、大きさ

が違うんですわ。70人入れる部屋と35人入れる部屋と。 

 

○ 伊藤修一委員 

 一番小さい部屋やね。 

 

○ 中村久雄委員長 

 一番小さいですね。私もそう思っています。一番小さい部屋を。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 議員の一日になる可能性もあるという。誰かモデルケースになってもらわないかん。 
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○ 伊藤修一委員 

 怪しい一日や。 

とりあえず、のくやつ決めておいて優先順位は正副で振ってもうたらどうや。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 そうですね、逆の二つだけ決めるというのも。 

 

○ 中村久雄委員長 

 それでいいですか。 

 

○ 伊藤修一委員 

 正副で。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 とりあえず６番は抜きましょうよ。 

 

○ 中村久雄委員長 

 ６番抜こう、はい。 

 ２番も抜きたいね。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 １はあってもええんかなという気がしますけどね。 

 

○ 伊藤修一委員 

 順番は正副で決めて。 

 

○ 豊田祥司副委員長 

 じゃ、２と６を。 
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○ 伊藤修一委員 

 優先順位。 

 

○ 中村久雄委員長 

 １、３、４、５の中で優先順位を決めていくと。決めてもまたほかの部署との。 

 

○ 伊藤修一委員 

 決めても一緒。 

 

○ 中村久雄委員長 

 いやいや、決めても一緒でも、ほかの部署との関係でできやんかもわからんし、はい。 

 わかりました。じゃ、そうさせていただきます。 

 

○ 樋口龍馬委員 

 ３番の優先順位は下げておいてほしい。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 ３番の。 

 

○ 樋口龍馬委員 

 ３番の、だってもう必要あるかといったら必要あるという立場じゃないですか。本当言

うと、市民と、そんな討論してもしゃあないでしょ、これと思うので、３の優先順位は下

げてください。僕の意見。 

 

○ 中村久雄委員長 

 ４番目に３番を入りました。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 市民的には、おもろいのは２番。 
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○ 伊藤修一委員 

 熱が。 

みんなインフルエンザで休むかもわからんでこれ。委員会閉鎖。 

 

○ 中村久雄委員長 

 それでは確認しました。２と６を抜いて、第４希望に３、そのあとは正副一任でお願い

いたします。 

 あと、確認事項、資料作成者とこの説明者。資料を、何らかの資料を作成するというこ

となんやけど。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 資料作成者は副委員長。委員長を補佐しやないかん。 

 

○ 豊田祥司副委員長 

 これ、１人決めるんですか。 

 

○ 中村久雄委員長 

 １人でいい。 

 ご異議はございませんか。 

 

（異議なし） 

 

○ 中村久雄委員長 

 副委員長。主の説明者は、つくった人が説明せないかんわな。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 正副一任で。 

 

○ 中村久雄委員長 

 司会進行。 
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○ 伊藤修一委員 

 委員長。 

 

○ 中村久雄委員長 

 司会、委員長か。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 司会進行、委員長よりも副委員長。 

 

○ 中村久雄委員長 

 説明してもらう。つくって説明してもらう。 

 

○ 伊藤修一委員 

 ２人、分かれたらいい。 

 

○ 中村久雄委員長 

 ほんなら。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 進行、でも、樋口さんが得意ちゃうか。 

 

○ 中村久雄委員長 

 そやね。 

 

○ 樋口龍馬委員 

 議運の委員長がいるじゃないですか、ここに。 

 

○ 中村久雄委員長 

 それとシティ・ミーティング終了後、全員が視聴覚室に戻って概要についての報告の報
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告者。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 委員長。 

 

○ 中村久雄委員長 

 えらいときに役員になったな。 

 そしたら、司会進行、説明して、誰か記録をとってもらえません。そのシティ・ミーテ

ィングの。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 記録。 

 

○ 中村久雄委員長 

 簡単な記録で報告できるように。 

 

○ 伊藤修一委員 

 副委員長。 

 

○ 中村久雄委員長 

 それは、説明してるんやで。説明すんのやで。 

 

○ 三木 隆委員 

 誰もおらんのなら、やらしていただきますわ。 

 

○ 中村久雄委員長 

 三木さん、記録をとっていただくということで、それをもとに報告内容。 

 

○ 三木 隆委員 

 事務局は入らんの、全然。事務局は、それには。 



 - 26 - 

 

○ 中村久雄委員長 

 シティ・ミーティングは事務局は本当にあれだな。 

 

○ 田中議会事務局議事係長 

 当日は同席させてはいただきますが、運営はもうちょっと議員のほうでお願いしたいと

いうことで、今回広報広聴委員会のほうから聞いておりますので。 

 

○ 三木 隆委員 

 記録の部分は。 

 

○ 田中議会事務局議事係長 

 記録も含めてお願いしたいということで、よろしくお願いします。 

 

○ 三木 隆委員 

 集まるわけやろう。 

 

○ 中村久雄委員長 

 集まらへんやろう。四つ集まってくる。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 その報告は、委員長がする。 

 

○ 中村久雄委員長 

 その報告は委員長がするというところで確認してる。 

 事務局のほうは資料作成のほう、ちょっと相談に乗ったって。 

 

○ 豊田祥司副委員長 

 お願いします。 
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○ 中村久雄委員長 

 これ、いつまでなの。 

 それでは、シティ・ミーティングのほうはこれで４常任委員会で協議したいと思います。 

 皆さん、今何かインフルエンザになるとか言ってましたけど、もう一度言います。 

 30年１月21日日曜日、１時からですので、集合何時。30分前か、そんないかんか。みん

なが。 

 

○ 川村幸康委員 

 やらないかんな。 

 

○ 田中議会事務局議事係長 

 受付が12時30分からです。 

 受付が12時30分ですが、詳細はこれから決まってくると思います、広報広聴委員会で。 

 

○ 中村久雄委員長 

 受付が12時半からですので。 

 

○ 川村幸康委員 

 これで委員会いった。 

 

○ 中村久雄委員長 

 ということで12時やね。 

 お願いします。 

 次、行きます。 

 休会中の所管事務調査についてということですけれども、日程案をいろいろタイトなス

ケジュールから選ばせていただきました。 

 １月31日水曜日、午前10時からというのはいかがですか。 

 中森さんが監査で１時から入っておる日なんですけど。監査、昼からですね。 

 １月31日水曜日。 
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○ 川村幸康委員 

 研修会は午後からやったっけ、この日。 

 

○ 中村久雄委員長 

 報告会。 

 アップ。 

 よろしいか。 

 

（異議なし） 

 

○ 中村久雄委員長 

 それでは、日時は１月31日10時からというように決定させていただきます。 

 そして調査内容ですけれども、皆さんがご希望ございましたら。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 このころになると直近、具体的にまたデマンド交通のもっと詳しいことが決まってくる

と思うんですけど、説明を聞きたいなと。 

 

○ 中村久雄委員長 

 なるほどね。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 ２月の後半ぐらいから始まる。 

 

○ 中村久雄委員長 

 いいですね。 

 デマンド交通、タクシーの部分ですね。社会実験の説明を。 

 

○ 諸岡 覚委員 

 まだ概要は決まっているけど、細かい詰めのところまでは聞いていないと思うので、私



 - 29 - 

は。 

 

○ 中村久雄委員長 

 ありがとうございます。 

 じゃ、そのデマンド交通、社会実験について説明を伺うというところで決定をさせても

らってよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

○ 中村久雄委員長 

 ありがとうございます。 

 それでは、以上にて。まだあった。 

 この常任委員会の委員長報告、分科会報告は正副一任とさせていただいてよろしいでし

ょうか。 

 

（異議なし） 

 

○ 中村久雄委員長 

 それでは、以上で都市・環境常任委員会並びに分科会を閉会いたします。どうもお疲れ

さまでした。ありがとうございました。 

 

                                １１：４１閉議  

 


